

Homélie sépulture Raoul LEROY

Nous avons fait le choix, pour la sépulture du père Raoul, de garder les textes de la liturgie du jour.

Chacun de ces textes nous a semblé pouvoir apporter une lumière sur la vie de Raoul, sur l'homme et le prêtre qu'il était.

« Ce que je te commande aujourd'hui, dit Moïse dans le livre du Deutéronome, c'est d'aimer le Seigneur ton Dieu, de marcher dans ses chemins, de garder ses commandements » ... « alors le Seigneur ton Dieu te bénira dans le pays dont tu vas prendre possession ».

Cela peut sembler une évidence de le dire et de le rappeler : Raoul est un homme qui a profondément aimé le Seigneur. Le Seigneur l'a attiré à lui, depuis sa plus tendre enfance.

Raoul était un homme de prière. La prière du bréviaire, bien sûr. Son livre des Heures l'a accompagné jusqu'au bout, même ces dernières semaines où il n'avait plus la force de l'ouvrir. La prière du chapelet qu'il n'a cessé de pratiquer tout au long de sa vie ; nous avons rappelé dans le mot de présentation sa très grande assiduité au sanctuaire de Lourdes ; mais aussi la méditation de la Parole de Dieu, chaque jour. Je me souviens (permettez-moi un souvenir personnel !) qu'il avait mis en route à la Selle Craonnaise une équipe liturgique de jeunes - dont je faisais partie- et il avait plaisir à nous faire expérimenter ce que je nommerai plus tard une lectio divina. Il aimait goûter la Parole et la faire goûter.

A l'occasion de son Jubilé sacerdotal, en 2017, voilà ce qu'il écrivait dans le bulletin paroissial de la paroisse des Trois Marie de la Jouanne : *« Aujourd'hui, c'est avec un regard heureux et étonné que je revois ces cinquante années, somme toute, bien remplies : « heureux » d'avoir répondu fidèlement, depuis ma plus jeune enfance, à l'appel du Seigneur ; « étonné » d'avoir pu réaliser tout simplement les missions que l'église m'a confiées, avec mes limites et mes pauvretés. »*

Heureux et étonné : voilà le constat de Raoul au soir de sa vie. « Heureux est l'homme qui met sa foi dans le Seigneur », nous a dit le psalmiste.

Etonné ? Oui Raoul était un homme humble. D'un naturel réservé et peut être même un peu timide, il ne faisait pas beaucoup de bruit. Il pouvait néanmoins lui arriver de se mettre en colère. Sans doute était-il étonné de voir que sa simple présence sacerdotale, au fil du temps et des nombreuses rencontres, a porté du fruit.

« Celui qui veut marcher à ma suite, nous dit Jésus dans l'évangile, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix chaque jour et qu'il me suive... »

Toujours à l'occasion de son jubilé, voilà ce que Raoul confiait à ses paroissiens : « Que puis-je espérer maintenant ? ...sinon que le Seigneur me donne la force de continuer à le servir et à servir son Eglise que j'aime malgré tout, de lui être fidèle jusqu'au bout, et de pouvoir redire chaque jour, avec Marie, avec les Apôtres, avec vous tous : Père, que ta volonté soit faite ! »

Il y a dans ces paroles si touchantes le cœur du prêtre qui parle. Un prêtre c'est un homme qui, un jour, a été saisi, ébloui, fasciné par le Nazaréen en qui il a découvert le Fils unique de Dieu. Raoul était un homme limité mais c'est humblement qu'il a mis ses pas dans ceux de son Maître.

Posons-nous la question : qu'est-ce qui fait la sainteté d'un prêtre ? Probablement la charité pastorale - aimer les frères et sœurs qui lui sont confiés - et cette charité vécue est bien souvent

une croix portée, tant il est difficile d'aimer comme le Christ ! Raoul est un homme et un prêtre qui n'a jamais renoncé à essayer d'aimer. A la fin de sa vie il écrira : « que me soient pardonnées les peines que j'ai pu occasionner, volontairement et involontairement ». Nous accueillons aujourd'hui cet acte de contrition comme une exhortation à prendre soin les uns des autres.

Nous allons maintenant célébrer l'Eucharistie pour et avec le père Raoul. Pour lui car notre frère doit être sauvé et purifié par le Corps et le Sang versé, mais aussi avec lui car nous croyons qu'il chante déjà les louanges du Seigneur, avec les anges et tous les saints. Entre dans la joie de ton Maître, cher Raoul. Amen